

CONGREGATION DES SŒURS DU CHRIST
UNION MYSTERIUM CHRISTI
44 rue des Volontaires
75015 PARIS
TEL : 01 44 49 62 20

Lettre N° 6 du conseil général à toutes les communautés de la Congrégation

Paris le 10 août 2017

Bien Chères Sœurs,

Depuis ma dernière lettre du mois de mai (lettre N° 5), les occupations au Conseil Général n'ont pas manqué. Comme prévu, les conseillères et moi-même avons rencontré les sœurs des différentes entités au sujet de la restructuration de notre congrégation. Durant ces derniers mois, toutes les sœurs de la congrégation ont donc pu participer à la démarche que nous sommes en train de vivre en congrégation et donner leur avis. A Madagascar quatre assemblées (Ambatolampy, Antsirabe, Alakamisy, Tananarive) ont réuni 165 sœurs. Les sœurs du Chili et du Cameroun étaient toutes présentes à leur assemblée respective à Santa Rosa de Pelequen ou à Nkongsamba. En Europe, deux assemblées (Epernon et le Puy) ont rassemblé 67 sœurs. Celles qui étaient dans l'incapacité de se déplacer ont vécu cette réflexion dans leur communauté avec la présence de deux membres du conseil général. 123 sœurs de la province Europe ont donc pu s'exprimer. Quelques sœurs trop « fatiguées » ont simplement participé par leur présence et leur prière, nous assurant de leur confiance et de leur soutien. Un grand merci à vous toutes, sœurs du Christ, pour votre participation, l'intérêt et le sérieux avec lesquels vous avez apporté vos réflexions et vos suggestions. Rendons grâce aussi pour le climat de prière qui nous a aidées à nous mettre dans une attitude de disponibilité à l'Esprit Saint. « Confiante dans l'avenir, avec une grande espérance pour cette construction... Il n'y a plus qu'à marcher, aller de l'avant. » (Conclusion d'une participante)



Et maintenant ? Qu'allons-nous faire ? Quelle est la suite ? Certainement, beaucoup d'entre vous se posent ces questions. De retour à la maison générale à la mi-juin, nous avons accueilli

les professes temporaires venues pour le retour aux sources jusqu'au 23 juillet. Un conseil général a été fixé la dernière semaine de juillet, puis ce sera le temps des retraites et d'un peu de repos. Nous reprendrons donc la réflexion sur la restructuration en septembre. D'ici là nous continuons de porter ces questions dans notre prière.

Echo du Jubilé d'Alakamisy-Ambohimaha auquel j'ai eu le plaisir de participer avec sœur Marie Solange RAVAOHITA

Du Vendredi 26 au Dimanche 28 Mai 2017, le District a décidé de fêter ensemble, le 50^{ème} anniversaire de l'arrivée des Sœurs à Alakamisy Ambohimaha, jadis, "**Nativité de Notre Seigneur**", devenues actuellement **Sœurs du Christ Union Mysterium Christi**. Les sœurs étaient actives dans l'éducation des enfants, dans la pastorale et le développement à travers des visites dans les villages, les quartiers et le centre ménager.

Le Vendredi 26, nous avons célébré la Messe d'ouverture à 8h, suivie de la bénédiction de la Grotte financée par les anciens élèves du Collège Sainte Clara, viennent ensuite les mouvements d'ensemble et les différents discours !

Le Samedi 27 :

Au Collège se déroulent diverses activités :

- carnaval exécuté par tous nos élèves : déguisement en petites Sœurs du Christ, en représentants d'hommes politiques, la Reine Ranavalona II sur son Filanjana, des évêques, des prêtres, des mariés, les différentes professions de la vie ordinaire et présentation de la tribu Betsileo.

L'après-midi, danses folkloriques et chants puis de 17h à 18h, veillée de prières à l'Eglise, animée par les Sœurs, en action de grâce pour tant de bienfaits reçus durant ces 50 années écoulées, veillée marquée aussi par les témoignages d'un laïc et d'une sœur.



Le dimanche 28 : Confirmation de 300 personnes et sommet de la célébration.

- La cérémonie débute à 9h sur le grand terrain de basket, cérémonie présidée par l'Archevêque.

- Un podium spécial est érigé pour les Sœurs et les invités de marque. Les 300 confirmants, habillés en blancs, devant la pelouse près du podium de la célébration, tandis que les élèves, en tenue de fête, occupent le terrain de basket. Tout autour, les chrétiens habillés de couleurs multicolores remplissent l'enceinte du Collège.

Après la Célébration Eucharistique, remise des médailles et signes de reconnaissance : pour les couples à partir de dix ans de mariage ; pour une femme qui a été au service de

l'Eglise pendant 22 ans; pour quelques membres enseignants jugés dignes de recevoir cette décoration. Viennent ensuite les différents discours, le chant d'emblème et les mouvements d'ensemble sitôt après la bénédiction de l'Evêque.

- Un repas festif et convivial clôture la célébration. Nous tenons à remercier de vive voix nos 9 Premières Missionnaires de la Nativité de Notre Seigneur qui ont jeté la première semence dans le district. Nous prions pour nos Sœurs devancières : qu'elles reposent en paix auprès du Seigneur et qu'elles continuent d'intercéder pour nous qui continuons l'œuvre commencée et que les jeunes d'aujourd'hui répondent à l'appel du Christ. Quant à nos Sœurs Missionnaires encore en vie, longue vie, bonheur et pleine santé au Service du Christ.



EXPERIENCE INTERNATIONALE ET RETOUR AUX SOURCES 2016 – 2017

Cette année, cinq sœurs ont vécu cette étape importante :



Sœur Esther RAZAFINDRAIBE à Yaoundé, Cameroun.

Sœur Marie Nicole RAZANAKINIAINA envoyée à Sainte Sigolène, France,

Sœur Marie Yolande VELOMANANA à Grenoble, France,

Sœur Marie Elie RAMANANTENASOA à Lariano Colle Cagioli puis Rome, Italie,

Sœur Chimène NGUEGANG DJIOMAGUE à Graneros, Chili.

Ces cinq sœurs sont arrivées à la maison générale pour le 21 juin. Elles ont partagé leur vécu dans leur communauté respective avant de vivre le retour aux sources autour de nos maîtres spirituels. La semaine passée à Rome – dans la chaleur ! – a été un véritable parcours spirituel sur les pas des Saints Pierre et Paul. Elles ont aussi fait connaissance avec nos sœurs des communautés de Rome et Lariano. Enfin, à Epernon sœur Marie Joseph Gibrin a animé une session sur la spiritualité et le charisme des sœurs du Christ. Nous remercions sœur Marie Jo pour toutes les formations qu'elle a assurées auprès des jeunes depuis de longues années.

Le 23 juillet, le groupe s'est séparé pour « rentrer au pays » ou rejoindre sa communauté respective en France pour sœur Marie Nicole ou en Italie pour sœur Marie Elie.

EXPERIENCE INTERNATIONALE 2017 – 2018

En septembre 2017, ce sera au tour d'un autre groupe de vivre cette expérience :

Trois professes temporaires camerounaises :

Sœur : Yvette SHAVNYUY ira à Graneros, Chili
Sœur Jacinta NDANDO ELAME ira à Amparibe, Madagascar
Sœur Arlette KAYO TAMO ira à Betsiholany, Madagascar

Cinq professes temporaires malgaches :

Sœur Julie Viviane RAFANJASOA est déjà à Yaoundé, Cameroun, depuis le 22 juillet
Sœur Eugénie RAMANANTENASOA ira à St Quentin, France
Sœur Jeannette RAVOLOLONIRINA à Loudéac, France
Sœur Emeline RAHARIMALALA à Issy-les-Moulineaux, France
Sœur Marie Juliette RAZANAMARY est déjà arrivée à Graneros, Chili depuis le 28 février dernier.

CELEBRATION DES VŒUX

A **Thiviers** (France) le samedi 1^{er} juillet, Sœur Marie Bénédicte RAMAVONIRINA s'est engagée définitivement dans la congrégation. Nous avons vécu une très belle célébration présidée par Monseigneur Mousset, évêque de Périgueux. Les enfants, les jeunes venus nombreux et les paroissiens ont été ainsi témoins d'un engagement dans la Vie religieuse apostolique. La présence des professes temporaires a apporté une note de jeunesse et d'ouverture à l'Eglise universelle. Lors du voyage de retour, les jeunes sœurs se sont recueillies dans l'église de Château-l'Evêque où St Vincent de Paul a été ordonné prêtre en 1600.



A **Betsiholany**, le dimanche 6 août, dans l'église de Betsiholany, Sœurs Marie Clarisse RAMANAMAMONJY, Prisca RAHARILALA, Marie Jeannine RAZANAMAHEFA, Yolande RAZANANIRINA, Adeline RAHARIVONY ont célébré leur engagement définitif.

A MADAGASCAR, nous nous réjouissons d'annoncer les premiers vœux de :

- RAFENOMANARIVO Hasina Honorine
- RASOAVAZAHA Voahangy Marie Jeaninne
- RAZAFIARISOA Marie Adeline
- VIVIENNE Arlette

Renouvellement pour un deuxième triennat :

- RASOARIMALANTO Marie Victorine
- SOLONILAINA Onisoa Francine
- RAHARISOA Samueline

Renouvellement pour un troisième triennat :

- RAZANAMARY Marie Juliette

Au CAMEROUN, le renouvellement des vœux a été noté dans la lettre N° 5

Pour la prochaine année apostolique, nous avons la joie d'accueillir des jeunes
au postulat : 13 à Madagascar.

au noviciat : 2 au Cameroun, le 1^{er} août ; 12 à Madagascar le 20 août.

DECES

Le 16 juillet, en Italie, sœur Pierina CASCHERA, en exclaustation depuis 1984 est retournée vers le Père.

Le 25 juillet, à Merdrignac, sœur Vincent SALAUN. Sœur Vincent est la dernière supérieure générale d'une congrégation source : la Croix de Paris. Elle a travaillé activement à la construction de la fédération, puis de l'union.

Le 5 août, à Le Puy Polignac, sœur Jeanne VERWAERDE.

QUESTIONS ECONOMIQUES

Tréguier : Après dix années – ou plus – de recherches infructueuses pour trouver un acquéreur intéressé par la propriété de Tréguier, nous avons la satisfaction de pouvoir annoncer qu'une solution est en cours. Des réflexions ont été menées par la ville de Tréguier et la communauté d'Agglomération afin d'envisager les destinations possibles de cette propriété. Une offre d'achat a été faite à la congrégation, offre à laquelle nous avons acquiescé, compte tenu de la charge financière de cet immobilier et des dégradations subies au cours de ces dix dernières années. Le projet concerne des équipements publics : école de musique, activités de formation à l'école du cirque, logements à caractères sociaux. Le compromis de vente a été signé le 26 juillet.

Springhill : Une grande partie de la propriété a déjà été vendue en 2016 ; il restait encore les terrains souhaités par l'école. Un accord de principe va donc être donné en réponse à la demande d'une part, du Comté de l'île de Wight, d'autre part du diocèse de Portsmouth qui souhaitent acheter ces terrains à l'usage de l'école.

Montfaucon : les démarches sont toujours en cours – dossier bloqué à la préfecture – pour que soit effective la donation de cette propriété en faveur de l'Association diocésaine de Fréjus – Toulon, pour le service des personnes souffrant de pauvreté et de handicaps.

NOUVELLE DES SŒURS :

Sa formation étant terminée, Sœur Mariette RAHAVANIRINA est rentrée à Madagascar fin juin.

Pour des raisons de surcharge, sœur Marie Angéline RAVAOMAMPIONONA a demandé à être dispensée de sa fonction de conseillère régionale au Cameroun. Sœur Mélanie JOUVE, suite à des ennuis de santé, a également démissionné de sa fonction de secrétaire provinciale

d'Europe. Ces deux sœurs ne seront pas remplacées pour l'instant. Nous les remercions pour leur travail.

Plusieurs sœurs ont subi des problèmes de santé ces derniers temps. Qu'elles soient assurées de la prière de nous toutes et de nos souhaits de prompt rétablissement.

Après plusieurs mois passés à Rome, Sœur Marie Cécile RAFARASOA est arrivée en France début juillet pour assurer une aide dans les communautés avant de regagner Madagascar en septembre. Nous la remercions pour les services rendus. Après plusieurs années d'études et la soutenance de sa thèse en avril, sœur Claire RAVAOARISOA repartira à Madagascar le 12 septembre prochain.

Sœur Dorothee RAMANANDRAIBE, actuellement à Yaoundé (Cameroun) est envoyée en France pour une année afin de suivre la formation des formateurs au Châtelard près de Lyon, puis au Centre Sèvres à Paris. Elle arrivera dans le courant du mois d'août et fera un séjour à la communauté de Saint-Quentin avant de commencer sa formation. J'ai demandé à sœur Célestine RAZAFIARISOA d'assurer le suivi des professes temporaires au Cameroun pendant l'absence de sœur Dorothee.

Nous avons été bien unies à vous toutes pour la fête du 6 août. Bonne fête de l'Assomption ! Que la Vierge Marie nous accompagne en ce temps de ressourcement de tout genre pour la plupart et de pleine année apostolique pour quelques-unes !

Bien fraternellement,



Sœur Emérentienne RAMORAVELO

Supérieure générale